

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**BELTRONES: EXTINCIÓN DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS, DEBILITA EL ESTADO Y CREA GOBIERNO CENTRALISTA; PEF-2025: MONREAL, ADELANTA REASIGNACIONES**

En la tribuna popular del Senado, se escuchó la voz que representa pluralidad, acuerdos, diálogo, oficio, sensibilidad, visión de Estado.

Nuestros representantes populares en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, discutían y debatían dictamen en carácter de Minuta, que extingue 7 órganos autónomos constitucionales, los cuales, ya referimos en este espacio; Morena, sus cuotas y cuates del PT-Verde, aprobaron.

En el uso de la palabra, el senador Manlio Fabio Beltrones.

Resaltó una de esas instituciones que la oposición promovió con el PRI y el PAN, en años pasados.

El Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección en Datos Personales.

Ese organismo, puntualizó, contribuye en la finalidad de cualquier Estado, que es de respuestas rápidas, adecuadas, verdaderas y beneficiosas, a los fenómenos sociopolíticos.

-“¡Ése es!, es el espíritu de los organismos autónomos constitucionales: instituciones que colaboran con el gobierno para resolver adecuadamente las demandas sociales que se presentan, sin ser influenciadas o absorbidas por un gobierno centralista o totalitario”.



Sin ambages, el político de Sonora, ex gobernador del estado, ex Subsecretario de Gobernación, definió:

-“En estos tipos de Estados, todo ente político, económico y social, como los municipios, las entidades federativas, las empresas, entre otros, deben someterse a los ordenamientos del grupo que controla el poder. No hay cabida para cuerpos independientes, autónomos e intermedios, en la toma democrática de decisiones políticas”.

Enseguida, su visión de lo que significa aprobar extinción de órganos autónomos:

Lo que se propone, es el debilitamiento del Estado plural, para convertirlo en un gobierno centralista, que funcione a nombre del Estado.

Advierte:

-“De esta forma, el gobierno, está volviendo a adquirir funciones que le habíamos dado a instituciones del Estado, para fortalecer a la sociedad y evitar abusos de parte de unos cuantos poderosos momentáneamente en turno”.

Manlio Fabio Beltrones, expuso su definición del riesgo de extinguir órganos autónomos que, se comprobó, funcionan a los sectores del país, públicos y privados, donde se concilia, recomienda, protegen derechos humanos y protección en datos personales:

-“Con esta eliminación, estamos suprimiendo también los derechos ciudadanos y la vida democrática”.

Con esta supresión, añade, se renuncia oficiosamente, en perjuicio ciudadano, a fiscalizar al Poder, a transparentar el ejercicio del Poder, a democratizar la vida política.

-“¡ninguna República!, que se diga de vanguardia, podría dejar de tener en su diseño de Estado, a órganos constitucionales autónomos”.



Puyó a los promoventes de aberrante reforma, sin mencionar nombres y encargos en el régimen:

-“Pensar lo contrario, es considerar que el ejercicio del poder que se busca actualmente, es aquel que quiere una subordinación total en todo momento y para toda instancia”.

Bagaje beltronista, cuando acusa:

-“estamos involucionando, disminuyendo el Estado y rehabilitando el gobierno controlador, con tentaciones autoritarias que históricamente nos han dado lecciones negativas. O sea, reviviendo nuevamente al gran ogro filantrópico”.

Luego, hizo público el sentido de su voto en el asunto de extinguir órganos autónomos;

-“Por esta y otras razones, mi voto es en contra de esta reforma”.

En el inicio de su intervención, Beltrones, no dudó en hacer la definición de la inminente votación a favor de Morena, sus cuotas y cuates del PT-Verde, en este asunto:

EL retorno al antiguo diseño de un Estado plural, pequeño, y un gobierno obeso y único.

-“¡Vamos!, están reviviendo al ogro filantrópico que tanto le costó al país erradicar”.

Por más de tres décadas, recordó, legisladores de todos los partidos políticos, y con diversas ideologías, “trabajamos en conjunto para democratizar al Estado mexicano”.

-“Juntos, creamos organismos constitucionales autónomos que tienen como objetivo regular, transparentar y vigilar la eficiencia de gobierno, sea del partido que fuera”.



El propósito, resaltó, que los actos del Estado, fueran vigilados y regulados, por los ciudadanos, a través de órganos autónomos, los cuales, concentrarían las especialidades profesionales, suficiente para que la ciudadanía tuviera un peso, frente a actos de gobierno, que no se apartaran de los principios de transparencia, legalidad, eficacia y eficiencia, imparcialidad, entre otros.

En alusión al PRI, Beltrones, ponderó:

-“El mismo partido que en el pasado ejerció un dominio hegemónico donde el gobierno absorbía todas las funciones del Estado, entró en un proceso gradual de apertura democrática, para terminar con la centralización del poder; se buscó evitar la centralización absoluta del poder mediante un sistema de pesos y contrapesos”.

Ex dirigente de ese partido, en el que milita por más de 5 décadas, el político sonorenses, recapituló:

-“El proceso de descentralización del poder inició con la construcción de nuevas instituciones. Así es que, se trabajó con altibajos, en el ensanchamiento del Estado mexicano, para que más actores políticos participaran en el ejercicio del poder, evitando que todo el control recayera sobre gobiernos unipersonales”.

Sobre todo, en los últimos 30 años, evocó el priista de Sonora, la clase política del país, diseñó un Estado cada vez más plural que acotaba las facultades totalitarias del gobierno y se enriquecía con nuevos organismos autónomos que realizaron funciones en pro de la ciudadanía.

-“Con ello, se logró evitar que el gobierno mantuviera su labor de juez y parte en diversos aspectos de la vida, social.

Por ejemplo, citó, autonomía al Banco de México, logró la independencia en la política monetaria de las decisiones arbitrarias del Poder Ejecutivo.



Comisión Nacional de Derechos Humanos -hoy, preside la maestra Rosario Piedra Ibarra-, representó un gran avance que permite a los ciudadanos, defenderse de posibles abusos de autoridad.

-“Su autonomía, era necesaria para que la sociedad, pudiera confiar en un organismo del Estado que, a su vez, debe ser independiente del gobierno, con la finalidad de garantizar una defensa real de los derechos humanos.

Del Instituto Nacional Electoral, Manlio Fabio Beltrones, dijo que, con su creación, se arrebató a la secretaría de Gobernación, facultad de organizar elecciones.

-“Gracias a su creación, el Estado mexicano se amplió con un organismo autónomo que ha garantizado por décadas, elecciones libres y secretas., garantizando la alternancia en el poder”.

Pluralidad, acuerdo, entre la clase política del país, reiteró el senador Beltrones, permitió crear Comisión Federal de Competencia Económica, para asegurar libre competencia.

Instituto Federal de Telecomunicaciones, para regular a las empresas del sector y lograr ampliación de estos servicios, de forma justa y económica, en los mexicanos.

El Coneval, Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, para evaluar políticas en ese rubro. Comisión Nacional de Hidrocarburos y Comisión Reguladora de Energía, para asegurar precios accesibles en ese sector.

INAI, para proteger derechos fundamentales, propios de una democracia, como el de información, privacidad y libertad de expresión.

Contexto en el que Manlio Fabio Beltrones, defendió, justificó la existencia del IFT:

-“Aquí se ha dicho que se ahorrará aproximadamente, 5 mil mdp, por la extinción de estos organismos autónomos. Recordemos que tan solo con



hecho regulatorio del IFT, los ciudadanos se ahorraron 80 mil mdp, al quitar el cobro por larga distancia y al fomentar la competencia para reducir costos y tarifas”.

El INAI, añadió, protege y resguarda de forma autónoma, datos de miles de mexicanos y permite a los ciudadanos, acceder a información pública relevante sobre actores y acciones gubernamentales.

-“La intención de trasladar funciones de las instituciones del Estado, al gobierno, atenta contra muchos derechos fundamentales. Confiar en que el gobierno no hará uso indebido de nuestra información y que compartirá con transparencia, datos sobre sus gestiones y funcionarios, es ingenuo”, critica el senador Beltrones.

-“Su reforma, no contempla qué se hará con tan valiosa plataforma, la cual, el gobierno no tiene derecho a controlar, porque atentaría contra la esencia misma de la democracia y contra libertades fundamentales de los ciudadanos”.

Cursillo breve, puntual, en materia de extinción de órganos autónomos constitucionales, el que, ayer, en la tribuna del Senado, ofreció el político de sonora, Manlio Fabio Beltrones.

Llama la atención, advertencia del priista de Sonora, al extinguir 7 órganos autónomos :

Rehabilitan gobierno controlado, centralista, con tentaciones autoritarias.

¡Cuidado!, el senador, sabe lo que dice y por qué lo dice.

EN EL CHACALEO

PEF-2025, tendrá ajustes, adelantó el diputado Ricardo Monreal Ávila... Habrá reasignaciones hasta por 20 mil mdp... “Nadie quiere que se le recorte”, admite el coordinador del grupo mayor en San Lázaro. “Todos quieren un aumento y eso no es nada fácil, es muy complicado”... Próxima semana, dice, la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside su



correligionaria, Merilyn Gómez Pozos, revisarán dónde se puede reasignar, “con los ajustes que realicemos en los próximos días, a partir de la semana que entra” ... La verdad, ni tiempo tendrán para hacer análisis a fondo porque tendrán escasas dos semanas o 4, 5 o 6 sesiones cuando mucho, en esos días previos al viernes 13! del mes decembrino, cuando contemplan clausurar el actual periodo ordinario de sesiones... Política, mucha política, dice el sabio, es la que ejerce Guadalupe Taddei Zavala, presidenta del instituto Nacional Electoral, en Cámara de Diputados, para impulsar 13 mil mdp de presupuesto al órgano cuasi oficial, el próximo año, cuando organizan elección de jueces, ministros y magistrados... Ayer, acudió a la Cámara de Diputados, donde se reunió con la presidenta en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y con el presidente en **mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna...** Próximo jueves, por la mañana, se reúnen integrantes de la comisión que dictamina el gasto público 2025, con la presidenta consejera del INE... El término, ogro filantrópico, lo empleó el senador Manlio Fabio Beltrones, concepto que acuñó el escritor Octavio Paz, para criticar al sistema político que construyó el PRI, en la posrevolución... Noemí Berenice Luna Ayala, coordinadora del PAN en Cámara de Diputados y su homólogo del PRI, Rubén Ignacio Moreira Valdez, acusan que Morena y sus satélites del PT-Verde, rechazaron la propuesta de modificación a Ley de Ingresos de la Federación, 2025, para fijar las gasolinas y diesel, a un precio por litro de 20 pesos, misma propuesta que, año pasado, planteó el coordinador del PRI, así como dejar de pagar el Fobaproa, deuda privada que el gobierno de Ernesto Zedillo la hizo pública, y se termina de pagar allá por ¡el 2050!, dijo en tiempo y forma el que ya fue en el pasado reciente... “Propuesta populista”, desdeñó ayer, el **diputado Ricardo Monreal Ávila...** Si con la extinción de los órganos autónomos tienen 5 mil mdp para el erario el próximo año, entre el PT-Verde, hay otros tres mil mdp, que ya serían 8 mil mdp, para programa de bacheo en las carreteras del país, seguridad pública, compra de armas para equipar policías municipales, medicinas, alimentos a los mexicanos que lo necesitan, hospitales... ¿Si ya sopesan extinción del pago del Fobaproa?



¿Por qué no la extinción de partidos satélites como el PT-Verde? ¿Eh?... Ayer, aniversario luctuoso de nuestra hermana, Catalina, mujer de carácter, trabajadora y quien un error quirúrgico en el Hospital Central Militar CDMX, le quitó la vida... Inició el viaje eterno, cuando sus hijos apenas despegaban en su formación profesional y familiar; donde se encuentra, seguramente, está al pendiente de ellos... Que en paz descanse... Finalmente, se dobla Jorge Romero Herrera, quien, en vez de tener altura de miras y renunciar a la dirigencia del PAN, y ponerse a investigación de la Fiscalía capitalina, para encarar acusaciones desde Palacio Nacional de que es el líder del Cártel Inmobiliario en CDMX, su discurso, es una vergüenza para el blanquiazul y su clase política... Basta leer y releer mensaje que ofreció en el contexto de reunión con legisladores federales... ¡Caramba!... Omar García Harfuch, cumplió orden de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo y, decomisan mercancías chinas en una plaza de Izazaga, CDMX... ¡Enhorabuena!... Que esa estrategia, sirva para combate a violencia y delincuencia en Tabasco, Sinaloa, Guerrero, Michoacán... ¡Sí se puede!, diría el político tabasqueño, Roberto Madrazo... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: <https://los3poderes.com/>... Medios Alternos: YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj3poderes)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... X:

@JuanLopezMiguel ●●●